

DIARIO

DE PALMA



del domingo 14 de

febrero de 1813.

Domingo de Septuagésima.

San Valentin mártir. — Anima.

HORAS.	TERMÓMETR.	BARÓMETRO	VIENT. Y ADMÓSF
6 de la mañana.	8 grad.	28 p. 4	1 O. nubes.
12 del dia.	10 grad.	28 p. 3	1 Idem.
6 de la tarde.	9½ grad.	28 p. 3	1 S. idem.

GRAN-BRETAÑA.

Londres 28 de diciembre de 1812.

Cartas de la costa de Francia anuncian que Napoleón se halla seriamente enfermo. En efecto seria un asombro, que el viage de 1200 millas andado en 12 dias, no hubiese trastornado hasta la misma robustez de hierro como la suya. Quando el monitor lo publica sin contradecirlo, supuesto el eclipse de su blasfema omnipotencia, algo habrá.

Gotemburgo 18 de diciembre.

Escriben de Copenhague que el gobierno dinamarques trata de hacer paces con Inglaterra. Se dice asi mismo que diputados del almirantazgo ingles, ruso y sueco deben fixar la estimacion de los navíos de guerra daneses que se habrán perdido, y que los restantes serán devueltos á la dinamarca con una compensacion por los perjuicios que ella sufrió en el bombardeo de Copenhague; en reconocimiento el gobierno danes subministrará 5000 hombres á los ejércitos rusos y suecos para atacar al ejército frances en su retirada por la Alemania.

(Argos Manresano.)

ESPAÑA.

Abenoja 8 de enero.

Segun todas las noticias, los enemigos que hay en la provincia están en agitacion y esperamos vernos libres de ellos dentro de pocos dias. En los pueblos que ocupan esparcen la voz de que la reunion que hacen en Toledo es con el fin de penetrar en las Andalucías; pero en aquella ciudad y en la corte cunde la de que son llamados á Francia. La verdad es, que en nuestra provincia se previenen de considerables cantidades de galleta; se niegan á admitir nuestros desertores en sus banderas; retiran los enfermos que tenian en Daimiel y la Mancha alta; apuran á los pueblos para el pago de las contribuciones; en Madrid no han desliado los equipages, ni los afrancesados han abierto las tiendas; todo lo qual indica que las noticias del Norte les desvanecieron las esperanzas de su permanencia.

(Gazeta de la Regencia núm. 9.

CATALUÑA.

Noticias confidenciales del interior de la Francia del 26 de enero.

Segun se ve y da por cierto la Francia se halla en los últimos apuros. Los rusos son ya dueños de la Prusia. El ejército prusiano ha abandonado á Napoleon, y forma causa comun con la Rusia, Suecia, Dinamarca y Turquía.

Los rusos siguen continuamente avanzando, y antes que Napoleon haya levantado nuevas tropas, es mas verosimil que Alejandro habrá invadido el territorio frances.

En virtud del primer senado-consulta debe á toda prisa hacerse una requisicion de 25000 hombres, los que con los 10000 hombres de las cohortes marcharán por de pronto. *Se dexa entender quan aguerridas no serán estas tropas. Por otra parte quien asegura á Napoleon y sus satélites del senado, que estas se levantarán con la prontitud que las críticas circunstancias exigen y ellos desean? aun suponiendo la mayor actividad, se necesita largo tiempo para reunir un ejército tan numeroso. La España á consecuencia se llenará indefectiblemente de jóvenes franceses que huirán la requisicion y el matadero: y quando sepan lo bien recibidos y tratados que son en España, tanto del gobierno como de sus moradores, quanto no se aumentarán!*

Otro senado-consulta manda tambien á toda prisa una leva de 36 400 caballos y un empréstito forzado de 300 millones de francos, que deberá exigirse de los particulares, que pagan arriba de 50 francos de contribucion; de lo que se desprende que quieren alucinar al pueblo y cargar la mano sobre los ricos. Pero es ya tarde, unos y otros estamos ya cansados de tan inútiles sacrificios y esclavitud, y les conocemos demasiado.

Sabemos que en Prats de Molló en el Rosellon ha llegado la orden de Bonaparte aprobada por el senado, que por todo el 14 del siguiente febrero estén presentados los individuos de la leva ó requisicion pedida, y que aquella villa en union con las de Serét, Arles y Manera debe aprontar 45 caballos.

Igualmente sabemos que los vándalos de la Serdania van á dexar los puntos de Das y Alp para reunirse en Puigcerdá, de donde han de partir de pronto con todas las cohortes para al Norte los generales Kesnel y Gareau, reemplazándoles el general Treveaux para mandar á los 900 hombres que por ahora parece quedarán allí solamente.

Manresa 1.º de febrero.

Avisan de la frontera de Francia, que la confederacion del Rhin aprovechando la presente favorable coyuntura va sacudiendose el ferreo yugo de la esclavitud con que la habia unido Napoleon, cuyo partido es regular abraze su forzado suegro el emperador Francisco. Lo cierto es que en el monitor núm. 366 en el capítulo de Lóndres se leia lo que sigue: La carrera de Napoleon en Europa se halla terminada, y debe ceñirse á la Francia. Debemos esperar de un momento á otro el aviso, que la Austria se ha abiertamente declarado contra. El lord Walpole hace tiempo, que llegó á Viena, y por mas que en la nota continuada vomite aquel gobierno mil invectivas contra la Inglaterra, no dexó caer la especie sin misterio, y será seguramente para prevenir la opinion del pueblo frances para que no lo crea quando en realidad se haya verificado.

(Argos Manresano.)

NOTICIAS PARTICULARES DE PALMA.

Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto.

De Ibiza en 3 dias, el patron Miguel Romani, valenciano; laud Sto. Christo, con 4 pasajeros, harina y carbon.

De Salou en 6 dias, el patron Juan Iglesias, catalan, xabe- que el Carmen, con 3 pasajeros y vino.

De Alicante en 5 dias, el capitan Teodoro General, otoma- no, polacra la Madona, en lastre.

Trecenario. Hoy á las quatro de la tarde en la iglesia de Mon- tesion se continua el trecenario de Sta. Eulalia, y predicará el R. P. Fr. Narciso Pages, Carmelita calzado.

Aviso. Ha llegado un abogado expatriado de buena familia que desea colocarse en una casa para maestro de niños, y al mis- mo tiempo descansará el dueño ó dueña en llevar las cuentas, cui- dar de los asuntos y patrimonio de la casa, en fin trabajará á utilidad, y provecho del dueño, y asi mismo si es abogado ó pro- curador, ó escribano trabajará de su respective facultad, hacien- do de amanuense, ó copiando lo que se les ofrezca: el que quie- ra aprovecharse de esta proporcion sirvase acudir á la oficina de este periódico á dexar su nombre y el de la casa y calle de su ha- bitacion para poderse conferir en ella.

Pérdidas. El 12 del corriente se perdió un rosario engarzado en plata con un crucifixo, desde la parroquia de Sta. Eulalia pa- sando por la plaza de Cort hasta la Sabatería: quien lo hubiere hallado se servirá entregarlo en la imprenta de este diario, que se le dará una peseta de hallazgo.

Ayer sábado de las 3 á las 4 de la tarde ha desaparecido una pieza de terciopelo de muestra de una tienda de la calle de las Pu- sas: al que la devuelva por sí ó por algun confesor se le darán 40 duros de gratificacion inmediatamente, y se le guardará el secreto.

Sirvientas. El que necesite dos mugeres la una para cocinera y la otra para coser, planchar y demas quehaceres de una casa, la primera de 40 años y la segunda de 17, que son madre é hija, acuda á la calle nueva del Carmen, subiendo la cuesta de la Be- gularia núm. 41.

Nodrizas. Catalina Alemany desea encontrar criatura para criar cuya leche es de 20 dias, y darán razon de ella en casa de Pe- dro Domatega en la calle den Sagell.

MALLORCA:

En la imprenta de Brusi, costa dea Brós, núm. 2.